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          Ärzte gegen Tierversuche e.V. 

Goethestr. 6-8 
51143 Köln 

 
 

SOKO Tierschutz e.V. 
Bodenehr Str. 20 
81373 München 

 
Ernst-Strüngmann-Institut gGmbH 
Deutschordenstr. 46 
60528 Frankfurt am Main 
 
 
 
Informationsersuchen zu Tierversuchen  
 
 
 
Sehr geehrter Herr Prof. Dr. Singer, sehr geehrter Prof. Dr. Poeppel, 
 
 
wie Ihren Schreiben, Ihrer neu errichteten Website und Ihrer Pressemitteilung zu entnehmen ist, ist es Ihnen 
wichtig, die Öffentlichkeit transparent zum Thema Tierversuche an Ihrem Institut aufzuklären.  
 
Sie betonen, dass der Tierschutz ein wichtiges Thema für Sie ist. Zum Tierschutz gehört auch Transparenz 
über den genauen Einsatz, die Haltungsbedingungen und den gesundheitlichen Zustand der bei Ihnen 
lebenden Tiere. Das öffentliche Interesse an eben diesen Punkten ist insbesondere im Bereich der Forschung 
an Primaten hoch.  Von öffentlichem Interesse ist zudem die Verwendung von Forschungsgeldern und 
Bemühungen, Tierversuche gänzlich zu vermeiden. Da die bisherige Beschreibung der oben genannten 
Punkte auf ihrer Informationsseite recht kurz ausfällt oder gänzlich fehlt, bitten wir Sie im Sinne der 
Transparenz um die Beantwortung folgender Fragen – sehr gerne auch direkt auf Ihrer Informationswebsite.  
 
 
Gehaltene Tiere 
 
 

1. Wie viele Primaten befinden sich derzeit in Ihrem Institut? 
 

2. Um welche Primatenarten handelt es sich? Wie viele Primaten der jeweiligen Art, welchen 
Geschlechts sowie Alters werden von Ihnen gehalten?  

 
3. Woher stammt der jeweils einzelne Primat (Ursprungsland/ Zuchtstation bzw. Wildfang)? 

 
4. Liegt eine lückenlose Dokumentation der Herkunft und zurückgelegten Stationen für jeden Primaten 

vor? Wenn ja, wie sieht diese konkret aus? 
 

5. Ist dokumentiert, in welchem Alter die Tiere von der Mutter/ihrer Gruppe getrennt wurden? 
 

6. Wie lange wurden die Primaten während des Transportes oder Umzuges zwischen Stationen jeweils in 
Einzelhaltung/Quarantäne gehalten? 
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7. Über welche Zeiträume, auf welchen Wegen und unter welchen Umständen wurden die Primaten 
transportiert? 

 
8. Wie viele Primaten wurden seit 2018 jährlich neu angeschafft, wie viele sind verstorben?  

 
9. Werden Primaten aus Ihrem Labor an Dritte weitergegeben oder verkauft?  

 
 
Fragen zur Haltung 

 

10. Wie werden die Tiere gehalten? Aufschlüsselung von Gruppenzusammensetzungen, Gehegegrößen, 
Anzahl von Tieren in Einzelhaltung (mit Begründung dafür). Bitte insbesondere auf die Größe der 
Käfige und die jeweilige Anzahl an Affen, sowie den Zugang zum Freien eingehen und 
entsprechendes Bildmaterial liefern. 

11. Welche Enrichment-Maßnahmen werden angewandt? Neben Behavioural Enrichment-Training bitte 
auch Einrichtung, Häufigkeit von Einrichtungsneugestaltung, Art der Gehegegestaltung – und 
Einrichtung sowie Food-Enrichment-Maßnahmen mit entsprechender Frequenz aufführen. 

 
12. Gibt es eine lückenlose Videoüberwachung der Tiere?  

 
 
Fragen zu Primaten im Tierversuch 

 

13. Wie viele Primaten wurden seit 2018 bzw. werden derzeit in Versuchen verwendet? (Bitte nach 
Jahren, Arten und erstmaliger bzw. erneuter Verwendung aufschlüsseln) 

 
 

14. Wie viele Primaten sind in den Jahren 2018 bis dato verstorben oder getötet worden? (Bitte nach 
Jahren und Arten aufschlüsseln und Todesgründe, Alter sowie Geschlecht angeben) 

 
15. In welchen Tierversuchen wurden die jeweilig gehaltenen Primaten bisher in ihrer Lebenshistorie 

eingesetzt? Bitte Labor, Anzahl der Versuche sowie Schweregrad des jeweiligen Versuches pro Tier 
aufführen.  
 

16. Gibt es Individuen, die gehalten werden, aber bisher nicht im Versuch verwendet wurden? Gibt es 
Individuen, die zukünftig nicht mehr im Versuch verwendet werden sollen? Bitte um Angabe der 
jeweiligen Individuen und Gründe für die Nicht-Verwendung.  

 
17. Wie soll mit den momentan gehaltenen Primaten nach einem endgültigen Ende einer Versuchsreihe 

für das jeweilige Tier geschehen? Gibt es Pläne, entsprechende Tiere pathologisch zu untersuchen, 
oder ist eine Vermittlung oder alternative Unterbringung der nicht mehr verwendeten Tiere 
vorgesehen? 

 
18. Wurden im Rahmen der Versuche an ihrem Institut bereits Primaten im Anschluss an die Versuche 

pathologisch untersucht? Von welcher Institution wurden die Untersuchungen durchgeführt und 
welche Ergebnisse ergeben sich daraus? Bitte stellen Sie etwaige Berichte transparent zur Verfügung. 
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19. Wie oft wurden die momentan gehaltenen Tiere jeweils Operationen unterzogen? Bitte um Angabe 
von OP-Art, Zweck und etwaigen Komplikationen.  

 
20. Gab es Fälle, in denen Implantate aus gesundheitlichen oder anderen Gründen entfernt werden 

mussten? Wenn ja, warum? Wie wird in diesen Fällen weiter verfahren? 
 

21. Gab es in Vergangenheit Fälle von Erkrankungen und Verletzungen, die in Zusammenhang mit den 
Implantaten standen? Wenn ja, welcher Art? 

 
22. Werden die Tiere in regelmäßigen Abständen von einem kundigen Tierarzt begutachtet? Erfolgt dies 

anhand eines standardisierten Protokolls?  Welche Punkte werden in dem etwaigen Protokoll erfasst? 
Bitte entsprechende Dokumentationen für Begutachtungen seit 2018 transparent veröffentlichen.  

 
 
Primatenkundiges Personal 
 
 

23. Welche Maßnahmen hat das Ernst-Strüngmann Institut ergriffen, um den Mangel am erforderlichen 
primantekundigen Personal zu beheben? 

 
24. Welche Kenntnisse/ Qualifikationen muss laut Vorgabe des ESIs sowie des RP Darmstadt erfüllt 

werden, damit Tierärzte sowie Tierschutzbeauftragte als primatenkundig gelten? Welche 
Fortbildungsmaßnahmen wurden hier ergriffen? 

 
25. Laut Publikationen seitens des ESI gibt es momentan zwei im Tierversuch erfahrene Tierärzte: 

Welche Qualifikationen bringen diese mit? Auf welcher Stundenbasis sind diese angestellt? Welche 
Aufgaben haben diese inne? 

 
 
Finanzierung 
 
 

26. Wie viele Fördermittel flossen insgesamt seit 2018 in Forschungsprojekte an das Ernst-Strüngmann-
Institut? 
 

27. Finden seit 2018 Projekte statt, die aus öffentlichen Geldern finanziert werden? Wenn ja: Um welche 
Projekte, welche Fördertöpfe und welche Fördersummen handelt es sich?  

 
28. Wie viele Fördermittel flossen in den vergangenen zehn Jahren in Forschungsprojekte, die der 

Umsetzung des 3R-Prinzips dienen? Bitte aufschlüsseln nach Jahr und Teil-bereich des 3R-Prinzips 
(Replace, Reduce, Refine). 

 
29. Wie viele Fördermitteln flossen seit 2018 in Projekte, die gänzlich auf den Einsatz von Tieren 

verzichten? Bitte um Auflistung der Projekte. 
 

30. Plant das Ernst-Strüngmann-Institut eine Ausweitung der tierversuchsfreien Forschung? Falls ja, 
liegen entsprechende Finanzierungs- und Zeitpläne vor?  

 
31. Plant das Ernst-Strüngmann-Institut zukünftig auf Tierversuche gänzlich zu verzichten? Falls ja, 

liegen entsprechende Roadmaps für einen Ausstieg aus dem Tierversuch vor? Falls nein, warum 
nicht? 

 
32. Wer entscheidet nach welchen Kriterien über die Vergabe der Stiftungsgeldern?  
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Zudem sprechen Sie von Angriffen auf Ihre Mitarbeiter sowie „Fake News“, die Sie dem Feld der Kritiker 
zuordnen. Wir erbitten daher Antwort auf folgende Fragen: 

33. Um welche Art von Angriffen handelt es sich genau? 
 

34. Welche Straftatbestände sehen sie bei diesen erfüllt? 
 

35. Haben sie Strafanzeige bei der zuständigen Staatsanwaltschaft erstattet? 
 

36. Auf welche Aussagen seitens der Kritiker beziehen Sie sich, wenn Sie von Fake-News sprechen?  

 

Wir erbitten uns eine Antwort auf unsere Fragen bis zum 30.08.24.  

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 

Dr. Melanie Seiler     Friedrich Mülln 

Ärzte gegen Tierversuche e.V.   SOKO Tierschutz e.V. 

SabrinaE
Stempel


